

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XII.—Número 3.546

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Martes 21 de julio de 1925

NOTAS DE UN LECTOR

LIBERTAD Y AGRESIVIDAD

TERCIANDO EN EL DEBATE

La crítica nueva ha de ser esencialmente afirmativa, constructiva y creadora: los tres colores de la bandera que inflamará de amor y conocimiento las plumas jóvenes. Esas plumas juveniles de vanguardia que desean cosechar ideales. Uno de los síntomas seculares del «histerismo» nacional ha sido la propensión al impropio y a la agresividad en todo español castizo. Literariamente se encuentra su génesis en el epigrama, importado de las tierras del Lazio y aclimatado y fructífero en la Hispania romanizada. Recorre, a la manera del Guadiana, toda la rumbosa selva literaria nacional. Culmina en Quevedo, en Lope, en Góngora, en Villamediana. Nuestro extremeño Bartolomé José Gallardo, a granel, provoca el impropio y le dispersa como arquero troyano. Curiosísima resultaría una colección antológica de escritos agresivos e imprecantes: pero la lectura de sus volúmenes se haría interminable... en quien tuviera «temperamento» para seguirlo. Continúase el impropio literario en las columnas de los periodistas que recibimos todas las jornadas, sin vislumbres de término y cesación. Las sombras de «Clarín», de Bonafoux, de Emilio Bobadilla, aún se ciernen sobre los plumíferos: literarios y gaceteros. Ángel Samblancat, pongo por caso, es hoy el más aguerido panflelista —político—, y lo es con mucho donaire, agilidad y valentía. Pero su labor resulta infecunda. Es el signo de la agresividad: estéril ineficacia.

Permítaseme que tercié en el debate que sostienen el señor G. y Arturo Gazul—mis amigos—en estas mismas columnas, abiertas a toda expansión de comedida libertad. El tema me seduce y me obliga, porque yo he sido su promotor al difundir en ambos camaradas la lectura del inquieto e inteligente «Quinet»: legado de las tierras catalanas a saldar amistosamente a las tierras extremeñas, diplomático del espíritu, como presumíamos iba a serlo cumplidamente el poeta Joaquín Montaner, quizá demasiado tentado actualmente por la fama: muro de contención de la amistad efusiva e íntima.

«La pluma libre y agresiva»... ¿Agresiva? ¿Libre? Procuremos fijar el sentido de la palabra «libre». La expansión espontánea del pensamiento encuentra siempre trabas, lindes, tapones, cintos. Viene todo esto unas veces del exterior, del medio ambiente, de las normas impuestas por el grupo social. Otras veces procede de las propias leyes interiores—directrices y restrictivas—del espíritu. El hombre completamente libre es una abstracción, que sólo tiene existencia en las robustas concepciones nietzscheanas, catequistas y deslumbrantes.

Reside la libertad, según la filosofía escolástica—preterida injustamente a partir del cartesianismo y de Bacon, apuntillada por el racionalismo derivado de Kant, ya que en ella se encuentran especulaciones aún firmes y sólidas—, en el tercer momento del libre albedrío llamado *decisión*. Así es, ciertamente, considerada la libertad en «esencia». Decidirse la voluntad, una vez inclinada a ejecutar un acto, deliberados los motivos, es la esencia del poder de autodeterminación: verdad de una consistencia robusta. Mas la libertad «completa», y no es inicio interno y substancial de libertad, no puede manifestarse, porque los complicados procesos espirituales obstaculizan, por mil diversos medios, la expansión, amplia y soberana, de la vida interior del hombre. Razones, motivos, exigencias, imposiciones psíquicas de muy diversos órdenes, limitan ese poder expansivo de lo consciente, mucho más cuando en mayor grado se enriquece la personalidad anímica por el acopio de experiencias culturales. Un caudal profuso de fenómenos psíquicos y biológicos coartan y coaccionan las tendencias volitivas, castrándolas inexorablemente. Cuando yo pongo mi pluma sobre las rendidas cuartillas niveas, forzada por un núcleo de pensamientos, ¿qué es lo que «puede» decir? ¿qué es lo que «debe» decir? No me refiero a las trabas impuestas por la realidad exterior, bien de índole física o social. Me refiero a mi interior, a esas tupidas recelillas inconsútiles que han de atrave-

rar mis pensamientos y mis sentires. Me refiero a ese canchiberro vigilante del reino interior que ha de revisar mis gérmenes volitivos. Ese vigilante es la conciencia, pura y metódica. Ella ha de aprobar todo lo que yo voy a escribir. Todo el contenido de estas palabras fluyentes han de concordar con ella. Es decir, tengo que ser sincero, o lo que es igual, estar conforme conmigo mismo. Lo contrario es ser un farsante o un impostor. Y desde el momento que es verdad esa fiscalización de la conciencia sobre todos los actos que manan de la psique, resulta ilusoria la libertad de mi pluma, sometida por completo a la censura consciente. De la misma manera que existe una censura legal hay otra espiritual: entrambras opuestas a la pluma «libre».

«Una pluma agresiva». ¿Para qué? ¿Con qué objeto? ¿Cuál su finalidad? La crítica negativa, atacante y agresiva siempre, siempre ha llevado enquistada la esterilidad, cuando no la intensificación de lo agredido. Curiosas páginas ha dedicado un escritor español moderno al análisis del impropio español. Divulgada está su explicación en las teorías freudianas del psicoanálisis. Es la influencia de lo inconsciente en la marcha burguesa de la vida consciente. La insatisfacción de deseos es fundamental en la vida de todo «bueno» español. Esos deseos insatisfechos—provinientes de nuestra peculiar manera de reaccionar ante la vida, o de la disposición y organización de la vida española—se entrecruzan en la marcha normal del espíritu perturbándola, tendiendo a escaparse, al menor descuido, en forma de interjecciones, retruécanos, insultos, improperios, blasfemias: facetas de la agresividad. Ningún idioma, salvo el dialecto napolitano (recuérdese la dominación aragonesa en Nápoles) contiene tanta cantidad de «tacos» como el nuestro, y, en cambio, ningún pueblo «crea» hogaño menos que el español.

Esto es lo esencial: crear nuevos valores de cultura y reavivar aquellos tradicionales que lo merezcan, sepultos hoy por esa ola de estulticia y garrulería que nos ahoga. Divulgarlos. Que las gentes españolas sientan sus corazones encendidos de ideal y satisfechas sus carnes anémicas y exhaustas. Por creer yo firmemente que todas las manifestaciones artísticas contribuyen eficazmente a lo primero, es por lo que las dedico una especial atención. Atención anotadora, crítica si se quiere llamar así, divulgadora de la obra literaria, que, al rozar nuestro pensamiento, quedó deleitosamente prendida en jirones.

En agradecimiento a ese placer y con el propósito de que el lector le pueda aspirar, sale la «Nota». Sincera, comedida, ecuaníme, lírica. Pero jamás combatir—ni menos agredir—. La mejor crítica negativa es... el silencio. Aquello que no creamos merezca la pena de enfocar con nuestro pensamiento, debemos dejarlo abandonado, en la sentina que se produce, en la oscuridad que lo atosiga, en la torpeza que lo inspirará: siempre abandonarlo. Aunque el crítico esté revestido de autoridad y prestigio, capaces de torcer intenciones y rumbos equivocados, no le es lícito usar de la agresión, de la implacable censura, porque el ofendido se revolvería airado, significando ello un perjuicio para la difusión estética.

Que se me diga que esta actitud no se puede guardar cuando el hecho literario o político se impone a la atención, y no hay medio de rehuirle y silenciarle, es cierto. Ello acontece escasas veces. El nacimiento de la obra literaria, de ordinario, es sordo y sigiloso. Cuando no lo sea, esgrímamos otras armas distintas a la agresividad: esas armas son la ironía, el humor, la paradoja, el razonamiento, la parodia, hasta la greguería y la pirueta dadaísta. Mil medios tenemos a manos para censurar la obra literaria mazorral, antiestética, pornográfica o majaderil, antes que acudir a la agresión plumífera. La más eficaz, como se ha dicho, es el silencio. Residenciar o saborear una obra estética con el fuerte cinturón del mutismo es lo más fecundo. En épocas corrompidas estéticamente, o en aquellas otras de balbuceos o incertidumbres

CRÓNICA DE PORTUGAL

UNA REVOLUCIÓN AHOGADA EN EL TAJO

LA SITUACIÓN POLÍTICA. — NO HAY DECRETO DE DISOLUCIÓN. — Lisboa, 20. — En nuestro alcance de última hora decíamos que el Senado había votado todo lo contrario que la Cámara de Diputados en lo referente al voto de censura presentado por el señor Pita contra el Gobierno, y que éste había considerado oportuno pedir al presidente de la República la disolución del Parlamento.

El presidente del Consejo, señor Da Silva, estuvo conferenciando con el jefe del Estado hasta las tres de la tarde. Poco después de salir don Antonio Maria da Silva del palacio de Belem, se facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

«El señor presidente del Ministerio conferenció con el señor presidente de la República, quien le comunicó que, después de estudiar la situación, juzgaba que no debe concederse la disolución de las dos Cámaras legislativas. El señor presidente del Ministerio quedó en comunicar a sus colegas de Gobierno, al Directorio del partido Republicano Portugués y al grupo parlamentario del mismo partido las resoluciones del jefe de Estado.»

Al conocerse la noticia decíase que el señor Da Silva presentaría la dimisión del Gobierno en pleno. Pero no fué así; el presidente del Ministerio, no queriendo dar mayor importancia a los votos de menos que tuvo en la Cámara de los Diputados, por hallarse compensados con los que tuvo de más en el Senado, juzga que aún puede continuar viviendo con el actual Parlamento, y con este criterio, perfectamente contemporizador, se dispone a mantenerse en el Poder hasta que existan causas mayores.

LA REVOLUCIÓN. — La esperábamos. Hace algunos días los correspondientes informativos se adelantaron y la anunciaron en muchos periódicos. Es la revolución del verano; la de todos los años. Realmente hubiera sido una decepción que pasara la época estival sin desarrollarse una «revolucioncínha» siquiera....

Pero no hay que desilusionarse: ya ha tenido lugar la revolución estival. Y se ha verificado en el agua, como corresponde a la estación.

La revolución va a reventar. — A la una de la noche se oyeron en la ciudad tres cañonazos.... Indican que la revolución va a comenzar. Al mismo tiempo se verifica la fuga de los oficiales que se hallaban en la torre de San Julián de la Barra, presos con motivo de la otra revolución del 18 de abril. Vienen a tomar parte en esta revolución de ahora. Parece que están contratados para todas las revoluciones.... La profesión se va haciendo penosa, porque, por lo visto, se tiene el propósito de organizar un movimiento todos los trimestres....

El jefe de este movimiento es el capitán de fragata José Méndez Cabeçadas, acreditado revolucionario del 5 de octubre.

Comenzada ya la revolución, un periódico lisboeta relata: «En las primeras horas de la mañana principió el ataque por parte de las fuerzas fieles al Gobierno. Gubernamentales y revoltosos batieron heróicamente con tiros de espingarda y de ametralladora, cubiertos de vez en cuando por los esbirros de las granadas del «Vasco de Gama», cuyo fuego era regulado por órdenes del capitán Cabeçadas transmitidas por la telegrafía sin hilos.»

A las cuatro y media de la madrugada el Gobierno facilitó la siguiente nota: «Habiendo habido esta noche una sublevación de pequeñas fuerzas militares, están tomadas por el Gobierno todas las medidas necesarias para su rápida represión, garantía de orden y respeto a la Constitución de la República.»

Termina la revolución. — A las cuatro y cuarto de la tarde los revoltosos del «Vasco de Gama» vieron que se hallaban completamente solos.

El «Vasco de Gama» estaba aislado en el Tajo, rodeado por los demás barcos que permanecían fieles al Gobierno, y los revolucionarios tuvieron que rendirse, quedando ahogada la revolución....

El jefe del Gobierno dijo: «El movimiento acaba de terminar. Rindióse el «Vasco de Gama». La revuelta ha sido hucada sin violencias y con prestigio de la autoridad y la República. El Ejército, una vez más, ha comprendido su alta misión pacificadora y constitucional.»

Suspensión de las garantías. — Ha sido publicada la siguiente disposición: «Artículo 1.º Es declarado el estado de sitio en todo el país, con suspensión total de las garantías constitucionales. Art. 2.º Este decreto entra inmediatamente en vigor.»

Un muerto y varios heridos. — En el hospital de San José ingresaron: Decio Suárez Concia, de veintiocho años, cabo de Infantería, muerto de un tiro en el pecho.

Heridos: Durbalino Gómez de Pinho, de veintidós años, soldado telegrafista; Antonio Maria, de veinticuatro años; Carlos Ferreira dos Santos, de diecinueve años; Manuel dos Santos, de quince años; José Gonçalves, de cuarenta y un años, y José Taborda, soldado del batallón de Alcántara.

Un soldado que se hallaba cortando los hilos telefónicos, cayó al suelo herido grave de un balazo.

Nota de la Legación de Portugal. — Madrid, 20. — La Legación de Portugal ha facilitado la siguiente nota:

«Informaciones oficiales recibidas de Lisboa por telegrama de S. E. ministro de Negocios Extranjeros, habilitan a la Legación de Portugal en Madrid para facilitar a la Prensa las aclaraciones siguientes: En la madrugada del domingo, 19 del corriente, el crucero «Vasco de Gama» se sublevó a la vez que un pequeño grupo de tropas. Estas ya se rindieron, aguardándose de un momento a otro la rendición del crucero, que se halla aislado en medio del río. La escuadra salió de maniobras con S. E. el ministro de Marina, según estaba ordenado hace días. Fué decretado el estado de sitio, esperándose que quede restringido a Lisboa. La ciudad conserva su aspecto normal. El Gobierno está tranquilo, teniendo todo el apoyo del Ejército, de la Marina y de la opinión pública.»

artísticos no es fácil lograrlo. A veces, con frecuencia, no se tiene acierto al silenciar o al laudar el producto poético. Mas poco a poco se va formando esa conciencia «bella» colectiva, capacitada, para formular los verdaderos juicios de valor estético. Lentamente se va formando el gusto, el sentido literario. Lo esencial es leer, leer mucho. También que los más duchos y experimentados orienten a los menos en el camino de lecturas. A eso tienden estas «Notas de un lector», redactadas por una pluma ni libre, ni agresiva, sino enguataada con la corrección discreta que, a veces, deja traslucir la ironía, una ironía mansa y dulce como la del padre y maestro de todos los obreros de la pluma: Miguel de Cervantes.

FRANCISCO VALDÉS.

La Conferencia franco-española

(POR TELEFONO)

20, 22/30 h.

El texto protocolario se firmará mañana por la mañana.

Aplazamiento de la reunión de hoy. A la una y media de la tarde salió de la Presidencia el general Gómez Jordana, quien al ver a los periodistas les dijo que se había aplazado hasta las cinco de la tarde la reunión que había de celebrarse a las once de la mañana, porque dependía ésta de la llegada de las contestaciones del Gobierno francés a algunas cuestiones.

—¿Terminarán las reuniones el jueves?—preguntó uno de los periodistas.

—Ese sería mi deseo—contestó Gómez Jordana—pero todo depende de que lleguen las referidas contestaciones.

Aguirre de Cárcer confirmó las palabras de Gómez Jordana en lo que al aplazamiento se refería.

El hecho de que la reunión se celebre a las cinco de la tarde de hoy, parece significar que se han recibido, pero lo cierto es que a las once de la mañana aún no habían llegado.

Terminó diciendo que la Conferencia había llegado a un máximo de actividad y rendimiento.

La reunión

A las cinco y media de la tarde llegaron a la Presidencia los delegados franceses Peretti de la Roca y Sorvler, que pasaron al despacho de Gómez Jordana, donde éste los esperaba acompañado de Aguirre de Cárcer.

Los primeros que abandonaron la Presidencia fueron los delegados franceses, que anunciaron a los periodistas que Gómez Jordana les facilitaría una nota oficiosa de la reunión.

Nota oficiosa

La antes mencionada nota oficiosa dice así:

Los cuatro delegados francoespañoles se reunieron a las cinco y media en la Presidencia, para tratar del acuerdo aprobado por los dos Gobiernos sobre la neutralidad y seguridad de la zona de Tánger.

Cena. El delegado francés Sorvler obsequiará esta noche con una cena a sus compañeros de Conferencia en el Ritz.

Banquete

En Puerta de Hierro obsequiará mañana con un banquete de despedida el Gobierno español a los delegados de la Conferencia francoespañola.

Manifestaciones de Gómez Jordana

Después que el Consejo de Directorio hubo terminado, Gómez Jordana, al salir del mismo para asistir a la comida que Sorvler les daba, habló con los reporteros de la nota que les había sido facilitada.

Les dijo que la reunión de mañana aún no se sabía si se celebraría por la mañana o por la tarde; lo que fuera se acordaría esta noche.

Aún quedan dos temas por tratar, pero yo les prometo que a medida que vayan siendo aprobados serán conocidos por ustedes.

—¿Está usted satisfecho del acuerdo tomado referente a Tánger?

—Sí—contestó Gómez Jordana—pues en él se hace efectiva la neutralidad y se atiende a las legítimas aspiraciones de los dos países.

—¿Se comunicará el acuerdo sobre Tánger al Gabinete británico?—insistió un reportero.

—Sí, porque este es un trámite diplomático.

La comida de mañana

A la comida con que mañana obsequiará el Gobierno en Puerta de Hierro a los delegados franceses, asistirán, además del Directorio, todos los subsecretarios y las autoridades locales.

La Conferencia francoespañola

Esta mañana, después de la reunión que celebraron los delegados francoespañoles de la Conferencia, el encargado de Negocios de Inglaterra conferenció con el señor Aguirre de Cárcer.

INFORMACION POLÍTICA

(POR TELEFONO)

20, 22/30 h.

Consejo de Directorio

A las nueve y diez minutos terminó el Consejo de Directorio que en la Presidencia se celebraba.

El primero en salir fué Primo de Rivera, que dijo iba a asistir a la comida que se daba a su amigo y ayudante, teniente coronel Ibáñez.

Vallespínosa dijo a los reporteros que tenía dos buenas noticias que darle: una, que el Rey había llegado sin novedad a San Sebastián a las diecinueve y cinco minutos, y otra, que se ha ordenado la repatriación de los regimientos de Caballería del Rey, Castillejos y María Cristina.

Después dijo que el Directorio había estudiado varias ponencias.

Los exportadores de aceite

Una representación del Consejo directivo de exportadores de aceite, compuesta por los señores Ibarra, Montano y otros, visitaron al marqués de Magaz para pedirle que el Gobierno favorezca la exportación del aceite.

Los visitantes salieron muy bien impresionados.

Despacho

Con Primo de Rivera despacharon hoy los subsecretarios de Estado y Gobernación.

Visitas

Primo de Rivera recibió al Consejo de Administración del nuevo periódico *La Nación*.

También visitaron a Muslera los opositores de Hacienda aprobados, para pedirle la creación del Cuerpo de Aspirantes.

Concesión de honores

Accediendo a lo pedido por el pueblo de Ballén, se publica hoy en el *Diario Oficial* una disposición concediendo honores de capitán general a la Virgen que se venera en Ballén, que tiene el bastón del mariscal Reding y la cruz laureada del general Castaños.

Comentarios

La *Epoca*, comentando la Conferencia internacional, y al hablar de

Tánger, pide que se dé cuenta de todo ello a la opinión con más extensión y claridad.

El embajador de Italia

El embajador de Italia visitó al general Navarro, con quien celebró una extensa conferencia.

El Crédito Agrícola

En la Presidencia se facilitó a los periodistas una extensa nota, en la que dice lo que el Directorio proyecta hacer en la gestión de la recaudación de Pósitos para el Crédito Agrícola y haciendo diversas aclaraciones con arreglo a las disposiciones dictadas.

Merced a estas disposiciones, secundadas por la inspección, el establecimiento de los Pósitos ha adquirido gran desarrollo.

En 1923 los préstamos acusan un beneficio de 3.566.000 pesetas, y en 1924 se alcanzó una cifra parecida, siendo en el año 1925, solamente entre los meses de enero y abril, de 1.016.000 pesetas.

Estos préstamos fueron otorgados en su mayor parte y con preferencia a modestos agricultores, por lo que los representantes del Gobierno fueron recibidos con gran satisfacción en todos los pueblos.

El Gobierno tiene gran interés en proseguir esta obra, a cuyo efecto se realizan estudios para continuar con los créditos protegiendo a los centros agropecuarios.



Alfonso Ambel Albarrán

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

CONSULTA: DE 11 A 1 Y DE 7 A 8

Ramón Albarrán, 14.—BADAJOZ

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 20, 22'30 h

El Rey sale para San Sebastián

En el rápido de las nueve menos cuarto de la mañana, acompañado del infante don Alfonso y del duque de Miranda, salió hoy para esta plaza su majestad el Rey.

De aviación

Procedente de Albacete han llegado a Cuatro Vientos tres aeroplanos que habían salido en viaje de prácticas.

Homenaje a Sagasta

Mañana, centenario del nacimiento de don Práxedes Mateo Sagasta, los señores Villanueva, Romanones y Weyler, en representación de los liberales, depositarán a las once de la mañana una corona de flores en el Panteón de Hombres Ilustres de la basílica de Atocha.

También depositarán flores los señores Rodríguez, por los liberales de Logroño, y Garrido Juaristi, por los de la Rioja.

Un detenido

Ha sido detenido el ex capitán de la Guardia civil, don José Morales. Se ha demostrado su complicidad en la falsificación de cheques, estando en combinación con un señor llamado don Benito y con Tomás García (a) Tomastín y su esposa.

Estos falsificadores tenían en Francia a un cómplice que remitía los cheques a Morales y éste los mandaba a don Benito.

Ultimamente efectuaron 50 000 pesetas a un Banco de Barcelona, y en la actualidad proyectaban varias falsificaciones a un tiempo para abandonar tan peligrosa industria.

El ex capitán ingresó en los calabozos del Juzgado.

21, 1'30 h.

El legado de la viuda de Pallarés

El Alcalde manifestó a los periodistas que habiendo leído en la Prensa que la difunta viuda de Pallarés dejó en una de las cláusulas del testamento de los 45 millones una manda relativa a la fundación de un establecimiento de beneficencia en Madrid, se ha dirigido al jesuita padre Roldán, con el fin de averiguar qué había sobre este punto, puesto que el referido jesuita no había dicho nada que se relacionara con esta cláusula testamentaria.

Esta tarde el padre Roldán visitó al Alcalde, manifestándole que, efectivamente, en el testamento de la viuda del señor Pallarés había una manda disponiendo que se invirtiese una determinada cantidad para la fundación en Madrid de un establecimiento donde recibiesen atención y enseñanza 200 niñas.

Nombramiento

Ha sido nombrado capitán general de Zaragoza el teniente general don Francisco Perales.

Fuerzas de aviación a Marruecos

Salió con dirección a Tetuán la escuadrilla de aviación que manda el capitán Gallardo, con objeto de reforzar los contingentes de aviación que operan en aquella zona.

Congreso Penitenciario

El director general de Prisiones don Fernando Cadalso, ha sido designado para ostentar la representación de España en el Congreso Internacional Penitenciario, que se celebrará en Londres en fecha próxima.

Los préstamos sobre trigo

Hoy se ha publicado una nota relacionada con los préstamos sobre trigo, con objeto de dar facilidades y aclarar algunas dudas que han surgido respecto a la concesión de estos préstamos, que han de hacerse en estas condiciones:

Primera.—Con la garantía subsidiaria de un Pósito agrícola a que se refiere, o la personal de todos y cada uno de los miembros.

Segunda.—Con la garantía de la Sección provincial de Pósitos y la de las autoridades, haciendo efectivos los cobros el Banco de España por medio de cada Pósito, haciendo los envíos por correo con el fin de organizar los cobros.

Tercera.—La Inspección de Pósitos autorizará para hacer efectivo el seguro de incendios que se establece sobre el trigo por mediación de los préstamos, previo acuerdo del Instituto Agrario o mediante un reaseguro, en cuyo caso la certificación de la Inspección general suplirá al decreto de 6 de julio de 1925.

El director de la Aeronáutica

En la semana próxima saldrá con dirección a Tetuán, en avión, el director de los servicios de Aeronáutica, coronel Soriano.

Una revista naval

A fines del presente mes se reunirá en Santander una división de la escuadra francesa y otra de la española, a las cuales revisará su majestad el Rey en unión del general M. G. z.

Los trabajos de la Conferencia

Los trabajos de la Conferencia francoespañola pueden darse casi por terminados ya, aunque en las reuniones que se celebran estos días surjan algunos asuntos que no pueden ser materia de discusión, pues esta materia está ya agotada.

Estos días lo dedicarán los delegados a diversas consultas, hasta que quede todo solucionado, pues la causa no depende de la voluntad de la Conferencia.

Monumento nacional

Ha sido declarado monumento nacional el claustro anejo a la Iglesia de los Jerónimos de esta corte.

El Estatuto de Tánger

La Gaceta de hoy publica el convenio relativo al Estatuto de Tánger.

Dos heridos

Dicen de Valencia que un automóvil que iba ocupado por el marqués de Varelo de Palmas y don José Morvet, chocó contra un árbol, resultando heridos ambos ocupantes.

VILLAR DEL REY

UNA ESTAFA

Bartolomé Cano Nevado, vecino de esta localidad y de oficio matarife, denunció a la Guardia civil que el pasado día 16 se le presentó un desconocido proponiéndole la venta de varias reses, negocio que aceptó, abonando al vendedor 150 pesetas en calidad de anticipo.

Al día siguiente presentóse el dehesa «Mariblarco», donde había de poseer el ganado adquirido, resultando que allí no existía tal ganado ni conocían siquiera al su puesto tratante.

La Guardia civil, en vista del hecho expuesto, practicó pesquisas que dieron por resultado la detención, en una taberna, de José Parrilla, de veinticuatro años, el cual negó hubiera recibido de Cano dinero alguno. Habíéndosele registrado, le fueron encontrados un billete de 100 pesetas y otro de 50, cuya procedencia no supo explicar. Acusado a preguntas, acabó por confesarse autor de la estafa.

El detenido fué puesto, en unión del dinero ocupado, a disposición del señor Juez municipal.

TRIPONON EN COPIADO AN 4

TORERIAS ALCALDÍA

La novillada del día de Santiago

Reina gran animación para la novillada que se ha de celebrar el próximo día de Santiago en nuestra plaza de toros.

Ayer fueron repartidos profusamente en la capital los programas anunciadores, en los que se anuncia a bombó y platillo los seis hermosos novillos de la acreditada ganadería de don Félix García de la Peña (antes Albarrán).

De un programa que tenemos a la vista, copiamos lo siguiente:

«Orden del espectáculo»

1.º Dos uteros, que serán rejoneados por el distinguido sportman de Extremadura don Manuel Ruiz, que en caso de no matar los uteros con el rejón los matará a estoque. Este señor se ha ofrecido galantemente y sin cobrar nada para rejonear los dos uteros.

2.º Cuatro novillos de la misma ganadería, que serán lidiados por los valientes y afamados novilleros, que tan grato recuerdo dejaron en nuestra plaza el año anterior y en el beneficio del picador Zurito, Angel Pérez Angelillo de Triana y José Iglesias.

Cuadrilla de Angelillo.—Picadores: Manuel Pérez Largo, Antonio García Platilla y un reserva. Banderilleros: Antonio Galisteo Sargento y Vicente Prieto.

Cuadrilla de Iglesias.—Picadores: Policarpo Sánchez Poli y Luis León Manchego.

Banderillero: José Rodríguez Pío y Agapito Pérez. Como sobresaliente actuará el valiente matador de novillos Julián Acosta Chico del Matadero.

Las puertas de la plaza se abrirán a las tres y media de la tarde, empezando la corrida a las cinco.

La banda de música del regimiento de infantería Castilla amenizará el espectáculo.

Precios de las localidades.—Palcos grandes, 15 pesetas.

1.ª fila chicos, 12'50 idem.

Barreras, 9 idem.

Sillas de grada, 6'50 idem.

Entrada de sombra, 5 idem.

Entrada de sombra para señoras, 3 idem.

Media entrada para militares, 2'50 idem.

Entrada de sol, 2'50 idem.

Entrada de sol para señoras, 1'50 idem.

Media entrada para militares, 1'25 idem.

Como se verá, el programa no puede ser mejor. ¡Para que se hinche la empresa!

CORINTO Y NEGRO.

ZOTAL

DESINFECTANTE INSECTICIDA

Cura la glosopeda, llagas, heridas y rozaduras del ganado. Evita las enfermedades contagiosas. Especial para la desinfección de locales.

Camilo Tejera y Hermana.—SEVILLA

Medina de las Torres

Plácemes

Las merece muy compendiosamente el culto maestro nacional de esta villa don Cándido González Badillo, por su culto y celo en la instrucción de los niños, pues a pesar de estar en vacaciones y poderlas dedicar al descanso, él sin embargo se sacrifica en sus trabajos, de dar todos los días una hora de clase a los alumnos de su clase; si todos cumpliríamos como el señor González Badillo, otra sería la cultura y civilización de nuestro pueblo.

En la tarde de ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro particular amigo el culto abogado y agente de negocios de esa, don Antonio Sierra Sáinz, el cual vino a esta con objeto de dar principio a las obras del puente que se va a construir en la carretera terminada de esta a Puente de Cantos, sobre la ribera de Alajas, de este término, y de cuyas obras es contratista expresado señor Sierra.

Herido

En la tarde de ayer, en el Egipto de esta villa, al ser agredido con una hoz el vecino de la misma Ángel Muñoz Orozco (el cual lo ha sido ya otras veces) por su cuñado Julio Iglesia Vázquez, que para defenderse, después de insultado y amenazado, cogió una piedra, y tirándola le causó pequeñas heridas, calificadas de leves.—Corresponsal. 16 6 925.

PIEL

eczemas, herpes, erupciones niños, erisipela, granos, sarna, fúrcas, sabañones, eccodios, grietas, quemaduras, etcétera. Curación sorprendente con la

POMADA ANTISEPTICA 19.

Del Dr. M. S. Piqueras (Jafa)

Gran diploma de honor.—Madrid 1924.

Venia, Farmacias y Droguerías, a 1, 2'25,

5'50 y 5 pesetas envase, según tamaño.

LA FIESTA NACIONAL

(POR TELEFONO)

21, 1'30 h.

En Madrid

Ayer se celebró en esta plaza una novillada con reses de Tovar, resultando el ganado bronco y poderoso. El sexto, que era burriciego, no pudo ser lidiado, originándose un escandaloso formidable, con lluvia de almohadillas en el redondel.

Chaves tuvo que lidiar cuatro novillos, haciendo unas faenas deslucidas. Hernandez, muy desentrenado. Fué cogido por un novillo, que le enterró el pitón en el muslo izquierdo, siendo conducido a la enfermería en medio de gran expectación, pues la herida manaba abundante sangre.

A Cándido Nieva, que debutaba, le correspondió el peor lote, estando muy valiente. Fué cogido varias veces, resultándole liso.

El estado de Hernandorena El doctor Segovia apreció a Hernandorena una extensa cornada en la región anterior del muslo izquierdo, que interesa los paquetes musculares y la femoral.

Su estado es gravísimo. Para efectuar la cura al diestro fué necesario administrarle el cloroformo con el fin de hacerle el ligamento de varias venas.

Se le inyectó también suero antitetánico e inyecciones de aceite alcanforado. Hasta las nueve y media de la noche permaneció el diestro en la enfermería, trasladándose después con infinitas precauciones al Sanatorio del Perpetuo Socorro.

Corrida de toros Se lidiaron en la plaza de Madrid toros de Gallardo, que resultaron buenos.

Marcial Lalanda ejecutó unas faenas lucidísimas, siendo ovacionado y cortando una oreja. Manuel Martínez toreó de capa superiormente, escuchando muchas ovaciones.

Niño de la Palma, superior; ejecutó una faena artística, que fué coreada. En Villena Se lidiaron toros de Campos Varelá, que cumplieron. Belmonte superior toreando y con la mula. Márquez toreó superiormente al sexto toro. Algabeno, mal.

En San Fernando Toros de Santamaría. Gallito de Zafra ejecutó una faena colosal, estando valentísimo y superior con el estoque. Dió varias verónicas que fueron premiadas con grandes ovaciones, rivalizando los matadores en quites.

En Barcelona En primer lugar se lidiaron dos novillos de Tovar, que resultaron regulares, los cuales rejoneó Esquerdo, rematándoles con el estoque, muy valiente. En segundo lugar se corrieron seis novillos de Santamaría, que fueron mansos. Ginesillo, bien toreando y matando. Lagartito, valiente. En Sevilla Rayito estuvo voluntarioso. Martínez Vera, regular. Guerrillero, muy valiente. El banderillero Casall fué cogido por el sexto toro, el cual le produjo una herida grave en el muslo después de voltearle repetidas veces.

COMPRO y vendo muebles. J. Rosas Meléndez Valdés, 27.

CASA DE SABARIEGO

Table with prices for various goods: Jamones enteros, Lomos en vela, Chorizo de lomo, Tocino superior, etc.

Los sucesos de ayer

Detención Ha sido detenido en la calle del Norte Manuel Guerrero (a) el Artista, que hace días sustrajo un reloj de plata a Guillerma Gallego Soto.

Hallazgo Emilio Méndez entregó en la Comisaría una llave pequeña que se encontró en la calle de San Juan.

Malos tratos Por hacer objeto de malos tratos a Isabel Rico Hormigo, de veinte años, domiciliada en la calle de Salmerón, número 10, fué denunciado ayer un individuo llamado Santiago Mendo.

Escándalo En las proximidades de puerta de Palmas promovieron un fuerte escándalo el pescador Inocencio Ballester y los jóvenes Nicolás Ordóñez, Fernando Martínez y Mariano Martínez. Este último sufrió una herida leve que le produjo el pescador.

Riña Los cónyuges Matilde García y Juan Barroso Pereira riñeron en su domicilio, resultando la primera con una lesión de pronóstico leve en la ceja izquierda, de la que fué asistida en el Hospital.

Prendas que desaparecen María Balanza, natural de Portalegre y domiciliada en la calle del Perallillo, ha puesto en conocimiento de las autoridades que su vecina Manuela Moreno Bartolomé no ha tenido a bien devolverle unas prendas de vestir que le entregó hace tiempo a título de préstamo.

Conato de incendio En los almacenes de maderas que en la barriada de la Estación posee la señora viuda de Soares Monteiro se inició ayer, sobre las cinco de la tarde, un incendio, que afortunadamente no revistió caracteres de importancia.

El fuego se redujo a una pequeña porción de maderos de escaso valor que estaban aislados en un corral. Intervino el servicio de bomberos, sofocando rápidamente el siniestro.

DE CAZA Y PESCA

Comentarios a una reunión

En el local de la Cámara Oficial de Comercio celebró anteayer junta general la Sociedad de Cazadores y Pescadores del término municipal de esta capital, al objeto de oír la opinión de los asociados a la misma sobre el dilema que se presentaba a dilucidar y que era—valga el símil—«cherrar o quitar el banco». La aludida reunión—como era de vaticinar—deslizóse dentro de la mayor cordialidad y en ella presidió la cordura, la sensatez se impuso y prevaleció en todo momento la unanimidad de criterios en el sentido de que no sólo debe continuar la Sociedad en sus funciones, sino que se ha de procurar que tome incremento, poniendo en ello el mayor teñón y—aportando cada cual su «granito de arena»—cooperar en la medida de sus fuerzas para el mayor éxito de la ardua labor que se ha impuesto la digna Directiva de mencionada Sociedad.

Don Antonio Cruz Valero, como presidente, expuso a los reunidos la decisión de la Directiva de poner a disposición de la general los cargos, si no estaban conformes con la actuación de la misma, resultando confirmados en dichos cargos por aclamación, lo que inconcusamente evidencia estar identificados todos en este sentir.

Con un elevado criterio hubo quien hizo atinadas observaciones en torno a los diferentes puntos que se trataron, y al hacer diversas divagaciones sobre ellos, tuvo un gran acierto comentando que es muy sensible que algunos que se han dado de baja porque la Sociedad no autoriza (ll) el que se deje libremente tirar las tortolas en todo tiempo, no hayan—antes de tomar tal resolución—acudido a este acto a exponer las razones en que se fundan, que es lo procedente, y proponiendo medios que pudieran tender a una común inteligencia, llegar a un acuerdo, para obrar en consecuencia.

En vista de las infracciones de las leyes de Caza y Pesca que a diario se cometen en este término municipal, se acordó designar una comisión encargada de que se entreviste con el señor Gobernador civil, a fin de rogarle tenga a bien dar las órdenes oportunas para que se cumplan con todo rigor los preceptos que referentes a las vedas señalan las citadas leyes.

No es óbice que el que estas mal pergeñadas líneas escribe (en su corta afición al sport cinegético) haya incurrido... (¡vaya, que no lo digol); para que reconozca que el fin que persigue la susodicha agrupación es por demás laudable; y que si se le prestase el apoyo debido y la mayoría de entusiastas, tanto de la caza como de la pesca, coadyuvásemos para que las leyes se cumplan... «otro gallo nos cantara».

Claro que se me aguirá por algunos que las tiradas de tortolas al paso debían permitirse—opinión que comparto, aunque por razones especiales no lo haya manifestado hasta ahora—; pero mientras las prohíba la ley, es muy aventurado dedicarse en tiempo de veda a la caza. ¿No sería preferible que todos los aficionados se uniesen y solicitasen de los Poderes públicos una reforma de la ley de Caza en este sentido?

«La unión constituye la fuerza»—dice el adagio—; pero aquí se presta muy poca atención a tan «xomática» verdad.

Creo que aduciendo razones como podía intentarse, y—si se lograba—la disparidad de criterios se trocaría en franca armonía, que es la que siempre debía imperar. Como preveo que alguien tachará de descabellada tal reforma (pues pudiera ser un pretexto para exterminar la caza), quiero dejar sentado que deberían agregarse grandes sanciones para quienes infringiesen la ley, y en cuanto se aplicasen con rigor los preceptos de la misma, se pondría mucho cuidado por todos los ciudadanos en el estricto cumplimiento de sus obligaciones.

JORGE WOOD. Badajoz, 18 7 1925.

LANAS PARA COLCHONES, LAVADAS, Y EN SUCIO.

ALUMBRADO POR GASOLINA

APLAZAMIENTO DE SUBASTA

Lo mejor para tejados "Uralita,"

para tejados para cielos rasos para revestimientos para techos y decorados

Agencia de Extremadura: ABEL PINA, Badajoz.—Proyectos y presupuestos. Se necesitan agentes en toda Extremadura

Almacén de armas y explosivos

Escopetas de la famosa marca

Victor Sarasqueta, modelos Hammeries, desde 165 pias.

Artículos de viaje y sport, gramófonos y discos

Artículos sanitarios

Cuartos de baño completos. Bañeras. Lavabos Bidet. Inodoros Water. Toalleros. Jaboneras. Esponjeras. Espejos. Azulejos finos. Liso y biselados para cuartos de baño.

GENARO DONCEL

FARMACIA EN VENTA

La de la viuda de don Emilio Durán, en Villanueva del Fresno. Diríjase para informes a don Sandalio Huertas, en Badajoz.

Gran Colegio Academia de Nuestra Señora del Carmen

Director: Don José Lena López, presbítero

El día 1 del corriente comenzaron en este Centro docente las clases preparatorias para las oposiciones al Magisterio y las de repaso para los exámenes de septiembre.

DONOSO CORTES, 8, 9 Y 10

Los franceses en Marruecos

(POR TELÉFONO) 12, 1'30 h. El mariscal Petain Fez.—El mariscal Petain continúa sus estudios acerca de la situación militar con su Estado Mayor.

Un combate El pasado sábado tuvo lugar un combate en la región de Zerral, operando brillantemente el grupo móvil, que tras de una reñida lucha consiguió desalojar de sus posiciones al enemigo, causándole grandes bajas.

Posiciones evacuadas Ante la presión del enemigo, y con objeto de corregir la línea, han sido evacuadas las guarniciones de las posiciones de Ozeine, Ouhet y Aurina, que fueron desalojadas con gran orden.

Otro combate Un grupo móvil de tropas francesas limpió de enemigo las inmediaciones de la posición de Ain Aixa, causando a los rebeldes elevadas pérdidas.

Comunistas detenidos Casablanca.—La Policía ha detenido a tres individuos afiliados al partido comunista, a los cuales se les ocuparon folletos sediciosos y planos militares del territorio francés en Marruecos.

Una carta del Sultán El Sultán ha hecho leer una carta autógrafa por todos los zocos recomendando a los cabileños que no hagan política contra Francia, condenando a los que sigan al lado de los rebeldes que están animados de malos espíritus, y que los moros que continúan al lado de Abd-el Krin serán duramente castigados.

Don Francisco Flores Mena, alcalde de esta villa, hace saber: Que habiendo resultado desierta la primera subasta de las obras de construcción de la primera parte del edificio que ha de destinarse a Matadero municipal, cuyo edicto fué inserto en el Boletín Oficial de 5 de junio último, se anuncia nueva subasta bajo las mismas condiciones, excepto en lo siguiente:

Esta nueva subasta se celebrará en la sala capitular, a las once de la mañana del siguiente día hábil a aquel, también hábil, en que terminen los veinte días reglamentarios, tomando por base la fecha de inserción de este anuncio en el Boletín Oficial. Los pagos se harán por mitades y partes iguales, siendo el primero cuando esté construida la mitad de las obras, y el segundo, cuando se acuerde la recepción provisional de la totalidad; pero la Comisión Permanente podrá hacer anticipos, concertadas garantías, en cuantía del 80 por 100 de cada una de esas mitades.

Lo que se hace público para general conocimiento. Los Santos de Maimona, 16 de julio de 1925.—El alcalde, F. Flores.

Los Santos de Maimona

Debido al éxito obtenido en años anteriores, se desea celebrar con el mayor esplendor posible grandes ferias y fiestas durante los días 15, 16 y 17 de agosto próximo. Con este fin acordó el Ayuntamiento nombrar una comisión que se encargará de la propaganda, no descuidando la de prensa, por ser la más eficaz. La forman los señores siguientes: Presidente, don Francisco Flores Mena, y vocales, don Salvador Moreno, don José Rodríguez Pérez y don Luis Montaña. No cabe duda que dado el entusiasmo de estos señores, resultará grandiosa como en los años 1923 y 1924, que fueron alcaldes don Alejandro Martínez y don Enrique Martínez Chalóns, dignos de los mayores encomios. El elemento popular del pueblo siente la feria porque se celebra en época de descanso, después de terminada la recolección. La Corporación municipal, dándose cuenta de la importancia que para nuestra población es dicho mercado, ha presupuestado cierta cantidad y tendremos grandes festejos. También el Centro Obrero levantará como el año pasado su enorme y artística caseta y lo mismo harán los jóvenes estudiantes en su preciosa Alhambra, que causó la admiración de los forasteros por su arte y belleza. No dudamos que una brillante banda de música amenizará las veladas y habrá fuegos artificiales, partidos de fútbol, carreras de caballos y otros deportes modernos. Animo, paisanos; pongamos todos de nuestra parte cuanto podamos para elevar nuestro pueblo donde le corresponde. Fuera apatía y a trabajar. Nosotros estamos dispuestos a no regatear aplausos a los entusiastas organizadores de las grandes ferias y fiestas.—Corresponsal. Julio, 18, 925.

Los Santos de Maimona

Los Santos de Maimona

Los Santos de Maimona

Los Santos de Maimona

Grandes ferias y fiestas

Debido al éxito obtenido en años anteriores, se desea celebrar con el mayor esplendor posible grandes ferias y fiestas durante los días 15, 16 y 17 de agosto próximo.

Un combate El pasado sábado tuvo lugar un combate en la región de Zerral, operando brillantemente el grupo móvil, que tras de una reñida lucha consiguió desalojar de sus posiciones al enemigo, causándole grandes bajas.

Posiciones evacuadas Ante la presión del enemigo, y con objeto de corregir la línea, han sido evacuadas las guarniciones de las posiciones de Ozeine, Ouhet y Aurina, que fueron desalojadas con gran orden.

Otro combate Un grupo móvil de tropas francesas limpió de enemigo las inmediaciones de la posición de Ain Aixa, causando a los rebeldes elevadas pérdidas.

Comunistas detenidos Casablanca.—La Policía ha detenido a tres individuos afiliados al partido comunista, a los cuales se les ocuparon folletos sediciosos y planos militares del territorio francés en Marruecos.

Una carta del Sultán El Sultán ha hecho leer una carta autógrafa por todos los zocos recomendando a los cabileños que no hagan política contra Francia, condenando a los que sigan al lado de los rebeldes que están animados de malos espíritus, y que los moros que continúan al lado de Abd-el Krin serán duramente castigados.

Don Francisco Flores Mena, alcalde de esta villa, hace saber: Que habiendo resultado desierta la primera subasta de las obras de construcción de la primera parte del edificio que ha de destinarse a Matadero municipal, cuyo edicto fué inserto en el Boletín Oficial de 5 de junio último, se anuncia nueva subasta bajo las mismas condiciones, excepto en lo siguiente:

Esta nueva subasta se celebrará en la sala capitular, a las once de la mañana del siguiente día hábil a aquel, también hábil, en que terminen los veinte días reglamentarios, tomando por base la fecha de inserción de este anuncio en el Boletín Oficial. Los pagos se harán por mitades y partes iguales, siendo el primero cuando esté construida la mitad de las obras, y el segundo, cuando se acuerde la recepción provisional de la totalidad; pero la Comisión Permanente podrá hacer anticipos, concertadas garantías, en cuantía del 80 por 100 de cada una de esas mitades.

Lo que se hace público para general conocimiento. Los Santos de Maimona, 16 de julio de 1925.—El alcalde, F. Flores.

Los Santos de Maimona

Los Santos de Maimona

Los Santos de Maimona

Los Santos de Maimona

Los Santos de Maimona

Los Santos de Maimona

Noticias de Marruecos

(POR TELÉFONO) 21, 1'30 h. Parte oficial Sin novedad en ambas zonas del territorio del protectorado. Llegada de heridos Melilla.—De Casablanca llegaron a bordo de un barco francés 35 soldados argelinos, heridos en las operaciones realizadas recientemente en la zona francesa. Rebeldes rechazados Melilla.—Fuerzas de la Mejala rechazaron una partida de rebeldes en la posición de Tauriat, causándoles pérdidas. En la posición de Azib de Midar se oye un fuerte cañoneo en la zona francesa. Nuestras tropas efectuaron un servicio en las inmediaciones de las posiciones de Afsó y Afrau, dispersando al enemigo. Fuerzas de la Mejala recorrieron los montes de Arkka, sin encontrar nada anormal. Las baterías de Drius hicieron un reconocimiento por territorio enemigo, sin resultado. El impuesto de cédulas Melilla.—Continúa siendo muy comentado el nuevo impuesto de cédulas personales. El vecindario cree encontrarse en el derecho de no deber satisfacer este impuesto, pues la Junta de Arbitrios no depende de ninguna Diputación. Las fuerzas vivas visitaron al general Aldave con el fin de que esta disposición sea derogada. El cólera Melilla.—Se reciben noticias de Argel comunicando que se ha declarado el cólera oficialmente. Las autoridades sanitarias han tomado severas precauciones para evitar la propagación de la terrible dolencia.

Coroneles peruanos Larache.—Acompañados del capitán Despujols, dos coroneles del Ejército peruano visitaron diversas dependencias y establecimientos militares de la plaza, haciendo calurosos elogios de su funcionamiento. De los últimos combates Tetuán.—Por confidencias se supo que Abd-el-Krin proyectaba celebrar la Pascua del carnero para dar un golpe de mano en la carretera de Tánger a Tetuán. Al efecto, el general Saro dispuso que una columna, mandada por el coronel Hernández Francés y formada por regulares de Tetuán, una bandera del Tercio, fuerzas de la Mejala y batallón de Tarifa, se preparasen para castigar al enemigo. La aviación reconoció las alturas de Tauret y Tance, bombardeando intensamente al enemigo, con lo que las tropas tomaron las alturas aludidas. Un grupo de rebeldes atacó el flanco de la columna donde iban los Regulares, pero el batallón de Tarifa, que acudió rápidamente, consiguió desalojar al enemigo en unión de las fuerzas de Ingenieros, que más tarde establecieron puestos de fortificación en las alturas. La paz con Abd-el-Krin París.—Painlevé declaró en la Cámara que en breve serán publicadas las condiciones de paz que se imponen al cabecilla rebelde Abd el Krin, y en el caso de que se negase a aceptarlas, se procederá rápidamente a realizar las operaciones militares. Mussolini y Marruecos Roma.—Los periódicos aseguran que en el Consejo de ministros que se celebre mañana, Mussolini expondrá al Gobierno italiano la situación de Italia en el problema de Marruecos y cuál es su criterio respecto a este asunto.

Obsequio de la Sociedad NESTLE

Obsequio de la Sociedad NESTLE

Obsequio de la Sociedad NESTLE

Obsequio de la Sociedad NESTLE

Obsequio de la Sociedad NESTLE

Obsequio de la Sociedad NESTLE

Obsequio de la Sociedad NESTLE

Obsequio de la Sociedad NESTLE

Valle de Santa Ana

Valle de Santa Ana

Valle de Santa Ana

Valle de Santa Ana

Valle de Santa Ana

Valle de Santa Ana

Valle de Santa Ana

Valle de Santa Ana

Valle de Santa Ana

Valle de Santa Ana

Valle de Santa Ana

En un incendio resultan destruidos cuarenta automóviles

En un incendio resultan destruidos cuarenta automóviles

En un incendio resultan destruidos cuarenta automóviles

En un incendio resultan destruidos cuarenta automóviles

En un incendio resultan destruidos cuarenta automóviles

En un incendio resultan destruidos cuarenta automóviles

En un incendio resultan destruidos cuarenta automóviles

En un incendio resultan destruidos cuarenta automóviles

En un incendio resultan destruidos cuarenta automóviles

En un incendio resultan destruidos cuarenta automóviles

En un incendio resultan destruidos cuarenta automóviles

UN LIBRO DE TEIXEIRA

Al cabo, Antonio Teixeira se ha decidido a publicar un libro de poesías. Un hermoso libro por cierto, cuya confección no es reciente, puesto que en él se contienen las bellas composiciones que, a lo largo de su vida, ha venido produciendo este gran poeta, que siempre ha tenido el deleite y la satisfacción—de serlo y siempre ha sentido un cierto temor de parecerlo.

Ese otro yo que, según Pascal, queremos tener todos, en el concepto de los demás, y del que, por desgracia, solemos ser más cuidadosos que del que tenemos en casa, impidió siempre a Teixeira manifestar su rica y vigorosa personalidad en este divino arte. Siempre fué poeta, sentía el deleite de serlo, acaso la ufanía íntima de serlo, pero... con su poderoso y chispeante ingenio, nos confesaba siempre, entre donosnas burlas, sus temores de parecerlo. No había llegado el momento modernísimo, en que a estos temores se le diera un fundamento filosófico, como el que, desde su encumbrada cátedra, les da hoy el señor Ortega y Gasset, proclamando, con su acostumbrada solemnidad, que el arte no es una cosa seria; pero, por lo visto, Teixeira presentía, con su genial intuición, esta reciente declaración dogmática, y tenía, él que aspiraba y lograba con resonante triunfo, brillar en ocupaciones «serias» como la abogacía y hasta la política, ser tachado de dilapidar actividad en algo que no fuera dotado de esta solemnidad «seriedad».

Pero al cabo, repetimos, se ha impuesto el hecho, con su realidad inexorable y ante la imposibilidad de volverle la espalda, se ha resuelto a darnos un magnífico volumen, en que ha incluido, no todas, pero sí algunas de sus magníficas poesías, no sin revelarnos, tanto en el título extraño, como en la bella poesía con que lo explica, a manera de prólogo, que se resuelve a esto con cierto temor, y como pidiendo disculpa.

No es Teixeira el primer gran poeta español, que jamás pensó en hacer, del cultivo de las musas, una profesión, y sin embargo, aun dedicándose sólo los momentos de «sobra», han logrado que sus nombres, en el parnaso nacional, ocupen los primeros puestos; ¿no se viene a la mente, ante esta observación, el nombre del inmortal agustino fray Luis?

Pero dejemos estas consideraciones y bendigamos de todo corazón esta *felix culpa* de Teixeira que nos permite saborear, coleccionadas en un volumen, aquellas poesías que iba dejando caer, al desdén, hoy en un periódico, mañana en un certamen, y la mayor parte de las veces en el seno de la dulce intimidad, esmaltando con ellas, las galas de insuperable conversador que ostenta con tan rica ganancia.

Era inútil que lo ocultara. Basta oírle un discurso, basta oír siquiera su conversación para que, en él, se descubra al poeta, por mucho que quiera ocultarlo. Es, sí, antes que nada y sobre todo, orador, pero es un orador tan poeta, que no hay discurso donde no se delate. Es verdad que también está dentro de su vida espiritual la oratoria que asoma con frecuencia tonante en la poesía.

Benavente en un prólogo que le «concede» como un dios mayor a un ferviente devoto, y guardando el empaque olímpico, nos dice que es un hombre de otros tiempos; otros tiempos que aun siendo tan próximos [qué lejanos están ya], quizá sea esto verdad, mirando algunas

poesías de este libro. El propio autor quizá crea que esto es absolutamente verdad y acaso tenga hasta la ufanía de que lo sea; pero Teixeira en esto, como en muchas cosas, respecto de sí mismo, se equivoca. Su espíritu, que él cree inaccesible al ambiente, no diré que sea enteramente mimético; pero no deja ni un momento de ser influido, a pesar de su recia, de su vigorosa personalidad. Tiene composiciones, como el «Amor de tísico», como la insuperable «Ya es tarde» y tantas más que no son de otros tiempos, sino de hoy y muy de hoy Y tanto, que por ser tan de hoy, serán de siempre.

La lira de Teixeira tiene inflexiones múltiples, como las tienen las de todos los grandes poetas, y en esta rica variedad no hay «eco» que en ella no «encuentre un son», como decía Zorrilla de la suya en el prólogo a su poema de *El Cid*. Pero tienen estas poesías un valor que suele ser el que más avalora las obras de arte. Lo dice Benavente en el prólogo. Teixeira es un «aficionado»; no basta esto para decirlo todo. Teixeira es un poeta, sin empeño de serlo, es un espíritu dotado de ese divino don, y se le vierte la inspiración en los versos, a cada momento en que la prosa de la vida deja libre el torrente de su vena. Sin esfuerzo, sin dolores de alumbramiento, *ex abundantia cordis*, y así es como sale limpia y diáfana la obra de arte.

Ir paso a paso demostrando esta verdad en cada una de las composiciones, no cabe en los límites de estas modestas notas que le envío como acuse de recibo de entusiasta y sincero admirador. Pero su caso, y su labor, si no le molesta demasiado que lo celebremos como poeta, ya que se ha «echado al raso», merece estudio más detenido, que acaso con más tiempo y reposo, si Dios nos lo permite, le consagraremos algún día.

J. LÓPEZ PRUDENCIO.

Se vende leña

encina seca. Atocha, 5. Pepe Reyes.

AUDIENCIA

TRIBUNAL DE LO CONTENCIOSO

Recursos interpuestos

Don Manuel Acosta Cusino ha interpuesto recurso contencioso-administrativo contra el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento de Zalamea de la Serena, no designando al recurrente para desempeñar la plaza de médico titular de la indicada localidad en el concurso que para su provisión fué celebrado.

—Don Eduardo Porras Baselga interpuso recurso contra el acuerdo del Ayuntamiento de Villanueva del Fresno, en sesión del 2 de junio último declarándole responsable del descubrimiento existente en caja en 31 de diciembre de 1905, responsabilidad que le alcanza como ex depositario que fué de aquella Corporación.

Gran kiosco de El Túnel

TELEFONO 414

Todos los días helados variados. La mejor cerveza «La Mezquita», de Córdoba. Ver para creer. Servicio a domicilio.

El Madrileño o Don Pelayo

SOCIEDAD

Viajeros

Llegaron procedente de Llera don Rafael de la Gala, corresponsal de CORREO DE LA MAÑANA, y don José Torres Bélmez, propietario.

—De La Albuera también llegó nuestro corresponsal don Emiliano Arjas Camisón, acompañado de su distinguida señora.

—Procedente de Higuera de Llerena estuvo en ésta don Quintán Rubio, maestro nacional.

—Ha regresado de Barcarota don Fernando Barrio.

—Saló para San Sebastián don Antonio Muñoz.

—Procedente de Alange llegó a esta capital don José Gragera Herráz.

—Acompañado de su distinguida familia marchó de veraneo a Portugal nuestro querido amigo el ex diputado a Cortes don Sancho Cojedo.

—Hemos tenido el gusto de saludar, de paso para Portugal, al abogado y banquero don Francisco Martínez que, acompañado de sus encantadoras hijas, llegó ayer procedente de Almadén.

PALUDISMO

Esta terrible dolencia que produce en España más de 300.000 Invasiones al año, se cura con la

Quinofebrina

SÁIZ DE CARLOS, que a la vez que suprime la fiebre, tonifica el organismo, desmenujando la anemia tan frecuente en estos. De seguro éxito en las

FIEBRES INTERMITENTES
COTIDIANAS, CUARTANAS,
FIEBRES PERNICIOSAS,
TERCIANAS

Farmacia de SÁIZ DE CARLOS, Serrano, 28 y 30.—MADRID

Señor Alcalde, y señores concejales

Una vez más ha sido estrepitosamente protestada lo que aquí se llama banda municipal de música. Y si hemos de suprimir enfemismos, diremos que en la noche del domingo, en el paseo de San Francisco, y ejecutando dicha banda una de las piezas anunciadas del concierto, el público que la escuchaba, al terminar mencionada obra, fué silbada con gran algazara de todos los que ocupaban el paseo.

Aunque enojo y vergüenza nos cause lo realizado por nuestro público, hemos de reconocer que la banda municipal no está en condiciones, por muchas razones, de exhibirse en público alternando con dos bandas militares que son siempre escuchadas con complacencia y a las cuales se les tributan muchos aplausos.

Es nuestro modesto parecer, que en evitación de otra afrentosa manifestación a la cultura de este pueblo, la banda municipal que paga el pueblo de Badajoz y a quien no agrada ni poco ni mucho cómo ejecuta esa banda, hasta tanto no esté en condiciones de organización, suficiencia musical, instrumental apropiado, se suprima su exhibición en público. Petición esta que creemos ha de merecer la pública sanción.

SUCESOS SANGRIENTOS

(POR TELEFONO)

20, 22/30 h.

¿Se trata de un doble infanticidio? Practicóse la autopsia en los cadáveres de los dos recién nacidos hallados en la vía de Carabanchel, los que, según parece, perecieron por separación del cordón umbilical.

Uno de ellos tenía señales en la cara como si se las hubiesen causado al impedirle que chillase. La impresión es que se trataba de un doble infanticidio.

Resquisas

La Guardia civil tuvo noticias de que la joven Gloria Fernández Almeida, de veinte años, que vivía en la calle Román Lais en unión de sus padres, había dado a luz.

Inmediatamente la benemérita presentóse en esta casa, deteniendo a Gloria y a su madre, Teresa Almeida.

Declaraciones de la madre y abuela de las víctimas

La joven Gloria declaró que el día 17, a las cuatro de la mañana, dió a luz dos gemelos, que nacieron muertos, agregando que su madre cogió los dos cadáveres y se los llevó.

La madre ha declarado que la víspera de dar a luz su hija quiso entrar en la Maternidad, negándose a admitirla en este recinto.

Entonces se fué a su casa y al ver ella que su hija había dado a luz dos criaturas muertas, para que no se enterase el padre cogió las criaturas y las escondió en el cesto de la ropa, hasta que por la noche salió con ellas y las abandonó en el sitio en que fueron halladas.

El padre de la Gloria ha manifestado que no sabía nada.

El novio de ésta, Baldomero Piñeira, hace cinco meses que marchó al extranjero.

Las dos detenidas mostraban perfecta tranquilidad.

Atropella a su hijo

En la plaza de Santa Bárbara un automóvil penetró en la acera, atropellando a un hombre y a un niño. El conductor vió con el horror consiguiente que el niño atropellado

y que había resultado con lesiones graves, era hijo suyo.

Choque

En la plaza de Cánovas chocaron un automóvil y un coche de punto. El conductor de este último resultó con heridas de gravedad.

Accidente de aviación.—Un aeroplano choca con una montaña

Barcelona.—A medio día se recibieron noticias de que en Rosas había ocurrido un accidente de aviación.

Más tarde se supo que, en efecto, a las siete de la mañana un avión que salió de Toulouse atravesó la frontera, y que en Rosas, despiestado por la niebla, chocó con una montaña. El aparato quedó destruido, pereciendo el piloto y los pasajeros.

Choque

En la calle de las Cortes chocaron dos automóviles, resultando herida de gravedad una mujer.

Grupo de muchachas arrollado por un automóvil.—Una resulta herida de gravedad, y otra muerta.—El padre y hermano de esta última hieren al conductor

En una de las aceras de la calle Guzmán el Bueno se encontraba un grupo de muchachas, cuando vió venir un automóvil que marchaba por la calle haciendo esos.

Las muchachas, asustadas, intentaron salvarse, pero el automóvil se les echó encima y atropelló a Ramona Martínez y a Nieves Sánchez.

El automóvil venía conducido por Miguel Gómez, a quien acompañaba Agustín García.

El accidente lo presenciaron los padres y hermanos de Nieves, que agredieron al conductor navaja en mano, produciéndole varias heridas.

Ramón ingresó en la Casa de Socorro con una herida en la frente y conmoción; su estado, grave.

En la misma Casa recibió asistencia facultativa el conductor, que tenía tres heridas, de carácter grave.

Nieves presentaba la fractura del fémur y una herida en la rodilla y conmoción; su estado era gravísimo.

Falleció a poco de ingresar en el hospital de la Princesa.

Gobierno civil DE LLERENA

Varios sucesos

Al efectuar un viaje en automóvil para practicar diligencias judiciales, el secretario municipal y que interinamente desempeña dicho cargo en el de instrucción, don Joaquín Mojena, al que acompañaba el procurador de ésta don Angel Moreno y el alguacil Florencio Tabales, al pasar por el término de Villagarcía, a consecuencia de un viraje, volcó el vehículo, resultando el señor Mojena con ligeras erosiones en la cara, sin importancia, y los demás acompañantes, ilesos. Nos alegramos grandemente que lo ocurrido no haya tenido fatales consecuencias.

Encontrándose trabajando en el Hospital de San Juan de Dios el carpintero Rafael Carrasco, se cayó de una escalera, produciéndose una lesión en los riñones que afortunadamente carece de importancia.

En los días 15 y 16 fueron reconocidas dos cajas de sardinas por el inspector de carnes, el cual ordenó que dicho pescado fuese enterrado por encontrarse en malas condiciones. —Corresponsal.

17/7/1925

¡GANADEROS!

Si tenéis el ganado infectado de «Carbunco» (bacera), emplead suero vacuna de la S. A. VETERINARIA LIMITADA y os convenceréis de que esta enfermedad es una de las más fácilmente evitables.

Representante: Don Ernesto López, veterinario. Ronda de Palmas, 2.

Iménez.—Transportes.—Teléfono núm. 420

Si tenéis el ganado infectado de «Carbunco» (bacera), emplead suero vacuna de la S. A. VETERINARIA LIMITADA y os convenceréis de que esta enfermedad es una de las más fácilmente evitables.

Representante: Don Ernesto López, veterinario. Ronda de Palmas, 2.

Registro Civil

Movimiento de población habido en esta capital durante los días 19 y 20 del actual:

Fallecidos.—Felipe Paredes Reina, de setenta y cuatro años, cardioplegia. Castillo, 33.

Pedro Ortiz Macías, de un mes, atrepsia. Inclusa provincial.

Luis Martínez Paredes, de sesenta años, infección intestinal. Hospital civil.

Nacidos.—Baldomero Ballesteros Corchero. Macón.

Petra Suárez Megía. Martín Casado, 45.

María del Carmen Garay Barroso. Pedro de Badajoz.

Catalina del Carmen Garay Barroso. Pedro de Badajoz.

Matrimonios.—Ninguno.

Plaza de Toros de Badajoz

Magnífica novillada para el día 25

Seis novillos de la acreditada ganadería de don Félix García de la Peña.

1.º Dos uteros serán rejoneados y muertos a estoque por el sportman extremeño DON MANUEL RUIZ.

2.º Cuatro novillos para los valientes novilleros ANGELILLO DE TRIANA y JOSE IGLESIAS, con sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros.

Véanse programas de mano.

Garage Alves

MÉRIDA

Servicios rápidos y económicos con coches de lujo EUROPEOS a cualquier punto de España.

Teléfono núm. 45

Fábricas de Hielo, Gaseosas y Agua de seltz

Calidad inmejorable por su consistencia y agua potable filtrada. Exportación en toda época del año.

Juan Bermejo Ruiz

Fábrica y despacho: ALMENDRO, NUM. 5

Teléfono 26

NOVILLERO

se arrienda desde el próximo San Miguel. Para tratar, con don Enrique Páez de la Cadena, De Gabriel 3. Badajoz

AUTOMOVILES

1925

1925

JUSTO GARCÍA ORTIZ. -BADAJOZ.

Entrega inmediata de todos los modelos

Justo García Ortiz.-Badajoz

Sucursales en Azuaga y Villanueva de la Serena